

Den Menschen die Angst vor Haien nehmen

Seit 2009 ist die Biologin und Wissenschaftskommunikatorin Ornella Weideli in der Haiforschung tätig. Was genau sie an ihrer Arbeit fasziniert, über ihr bis anhin eindrücklichstes Erlebnis mit Hammerhaien auf Cocos Island und warum das schlechte Image des Haies «völlig unberechtigt» ist, spricht sie im Video unten.

«Kein anderes Tier wird auf so wenige Bilder reduziert wie der Hai», sagt Ornella Weideli. «Gross, spitzige weisse Zähne, sehr gefährlich und ohne natürliche Feinde.» Die Fakten sind anders: Unter den 540 verschiedenen Haiarten tummeln sich beispielsweise viele, die unter einem Meter gross sind und ganz klar natürliche Feinde haben. Dies können zum Beispiel grössere Haie sein, wie der Hammerhai. «Und nicht zuletzt sind wir Menschen die grössten natürlichen Feinde der Haie», so die Forscherin. Tatsächlich haben nur ein paar wenige Haiarten, der Tigerhai als Beispiel, keine oder fast keine natürlichen Feinde. Ob uns Menschen das wohl bewusst ist? An diesem Bewusstsein arbeitet Ornella: Aktuell ist sie, neben ihrer Anstellung als wissenschaftliche Mitarbeiterin an der privaten Universität im Fürstentum Liechtenstein (UFL), als wissenschaftliche Kommunikatorin unterwegs.. «Ich will den Menschen die Angst vor Haien nehmen.»

Mehr über Ornella erfahren: www.ornellaweideli.com



Haiforschung: Im Gespräch mit Ornella Weideli – das Video

Das Video ist eine gemeinsame Produktion mit dem Berner Reiseveranstalter **Background Tours**, für den Ornella als Expertin im Frühling 2026 eine aussergewöhnliche Segelreise in Mittelamerika begleitet – vielleicht mit Ihnen an Bord? Eine garantiert durchgeführte Reise, bei der noch Plätze frei sind.



Ornella Weideli mit einem Schwarzspitzen-Riffhai.



Auf der Segelreise haben Sie auch mal festen Boden unter den Füßen. In Mexiko zum Beispiel, wenn Sie die Pyramide des Kukulcán in der Ruinenstadt Chichén Itzá im Norden der Yucatán-Halbinsel bestaunen.

Segeln Sie mit Ornella Weideli von Panama nach Mexiko

Begeben Sie sich auf eine aussergewöhnliche Segelreise des Berner Reiseveranstalters **Background Tours** – von Panama bis Mexiko. An Bord der stilvollen «**Sea Cloud Spirit**» geniessen Sie entspannte Tage unter weissen Segeln, lassen sich verwöhnen und erleben Erholung pur – begleitet vom Gefühl grenzenloser Freiheit auf hoher See.

Ornella teilt ihr fundiertes Wissen und ihre persönlichen Erfahrungen mit Ihnen und eröffnet, gemeinsam mit lokalen Expert*innen, neue Perspektiven auf Natur, Kultur und Geschichte Mittelamerikas: Erleben Sie auf den paradiesischen **San-Blas-Inseln** die lebendige Kultur der Kuna und in **Belize** und **Mexiko** die geheimnisvollen Stätten der Maya – Orte, an denen die Magie vergangener Zeiten bis heute spürbar ist.

Und was auf einer Reise mit Ornella nicht fehlt: **Mit Maske und Schnorchel** tauchen Sie ein in die farbenfrohen Unterwasserwelten der Karibik und begegnen einer faszinierenden Vielfalt an Leben.

Wann: 11. bis 27. März 2026

Segelerfahrung? Brauchen Sie für diese Reise nicht

Reisedetails und Buchung: www.background.ch/mittelamerika



Ihr Zuhause auf See ist die «**Sea Cloud Spirit**». Der luxuriöse Dreimaster bietet Platz für maximal 136 Gäste und verbindet stilvolles Reisen mit einem authentischen Segelerlebnis. Die Bordsprache ist Deutsch.

Ihre Segelroute. Ein Highlight gibt es am 11. Reisetag: Die «**Sea Cloud Spirit**» hält erstmalig vor Little French Key in Honduras. Lassen Sie sich überraschen!

